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Protokoll der EE -Spartensitzung Tauben in Sofia (Bulgarien) 

am 19. Mai 2023 

 

Punkt 1) Begrüßung 
 

Der 1.Vorsitzenden, Gustl Heftberger, eröffnete um 9.00 Uhr die Spartensitzung 
Tauben und begrüßte die Delegierten und Gäste. 
Ein besonderer Gruß galt den Ehrenmitgliedern der Sparte Tauben, 

Jean Louis Frindel (ESKT-Vorsitzender) Istvan Rohringer (EE Vize-Präsident) André 
Legrand, Zdzislaw Borawski, den Vorsitzender des Beirates für Tiergesundheit und 

Tierschutz Erik Apperlo und die Vertreter aus dem Gastgeberland Bulgarien. 
Der Delegierten des bulgarischen Gastgeberverbandes Dr. Boris Velev begrüßt mit 
herzlichen Worten die Delegierten in Sofia und wünscht der Tagung einen 

erfolgreichen Verlauf. Er verweist in seinen Ausführungen auf personelle 
Änderungen im bulgarischen Verband.  

Durch den Ausfall der EE-Schauen fehlen die positiven Auswirkungen in den 
Mitgliedsländern.   

Den beiden Spartenfunktionären, Jürgen Weichold, Jean Louis Frindel ergeht ein 
großer Dank, dass die alljährlichen Protokolle überhaupt erstellt und in 3 Sprachen 
veröffentlicht werden können. 

Das Protokoll wird überprüft bzw. noch ergänzt und mit dem ESKT-Protokoll in 3 
Sprachen an die Delegierten versendet und zusätzlich auf der Webseite 

veröffentlicht.  
Leider hat sich die Erstellung und Veröffentlichung des geplanten Bulletins aus 
verschiedenen Gründen verschoben, ich hoffe, dass wir dies in nächster Zeit 

erstellen können. 
Für die Übersetzung während der Spartensitzung in französisch hat sich der ESKT 

Vorsitzender Jean Louis Frindel bereit erklärt. In English at sich Lars Van 
Droogenbroeck zu Verfügung gestellt. 
Er bedankt sich bereits im Voraus für die Bereitschaft sehr herzlich. 

Die Tagesordnung ist allen Delegierten (soweit die Adressen stimmten) zeitgerecht 
zugegangen. Nationen, die auf der Datenbank nicht aktuell sind, erhalten keine 

Infos. 
Auf Grund der sehr frühen Erstellung der Tagesordnung kommt es natürlich immer 
wieder noch zu Änderungen bzw. Erweiterungen die nachträglich noch mit 

einfließen. 
 

Der Vorsitzende des Beirates für Tiergesundheit und Tierschutz (BfTuT) 
Erik Apperlo berichtet zu Beginn unserer Tagung, da er noch an weiteren 
Spartensitzungen teilnehmen möchte, über die momentane Situation auf diesem 

Gebiet. 
- Bericht ist als Anlage beigefügt. 

 
Punkt 2) Feststellen der Präsenz:  
 

Laut Anmeldungen vom Hotel nehmen an der Spartensitzung 30 Personen teil. 
Besonders erfreulich die große Anzahl der Teilnehmer aus 15 Nationen.  Anwesend: 

Bosnien- Herzegowina, Deutschland, Frankreich, Kroatien, Niederlande, Österreich, 
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Bulgarien, Serbien, Slowenien, Ungarn, Belgien, Polen, Portugal, Rumänien, 

Spanien. Als Gäste nahmen Vertreter aus dem Kosovo und Türkei teil. 
Zurzeit sind 27 Verbände in der Sparte Tauben der EE angeschlossen. 

Entschuldigt fehlen:  GB, Dänemark, Norwegen, Schweiz, CZ, SK und Schweden 
sowie Italien (wegen Unwetter nicht angereist).  

Durch die hohen Reisekosten sind einige Nationen nicht im Stand, das nötige Geld 
dafür aufzubringen. Es wäre wünschenswert, die Tagungen etwas zentraler 
auszurichten. 

 Nicht entschuldigt: Litauen; Irland ist aus der EE ausgetreten, zum Brieftauben 
Verband kein Kontakt, Mazedonien hat wieder Interesse an der Mitgliedschaft 

bekundet. In Kosovo ist Verbandsstruktur noch nicht ganz geklärt. 
 
Zu diesem Zeitpunkt treffen der Präsident Gion und die Generalsekretärin 

Janin zur Tagung ein. 
 

 Der Präsident führt aus: 
- Sparten sind das Herz der EE 
-wertvolle Arbeit und große Herausforderungen im Bereich des Tierschutzes 

- weiterer Kampf auf diesem Gebiet in den Ländern und der EU notwendig  
- Beirat für T u. T ist deshalb im Moment wichtigster Beirat 

- erläutert die Gründe für das Verhindern der EE- Schauen und verweist auf weitere 
Informationen zur Generalversammlung  
- Dankt abschließend allen Delegierten für ihre Arbeit  

Die Generalsekretärin Janin führt weiter aus: 
- Bitte Daten von allen Mitgliedsländern immer aktuell übermitteln (richtige 

Name des jeweiligen Verbandes und Anschrift der Präsidenten) 
- Verweist auf notwendige Änderungen in den Statuten der EE 

 

Punkt 2a) Niederschrift der Sitzung 2022 (Bosnien-Herzegowina) 
 

Die abgefasste Niederschrift von der Spartensitzung aus Konijk wurde im Internet 
auf der Webseite der EE veröffentlicht. Durch die Aufschaltung hatten die 
Delegierten die Möglichkeit, das Protokoll zu lesen und in den Nationen 

bekanntzugeben. Änderungswünsche wurden bis heute keine geäußert, sodass die 
Niederschrift genehmigt werden kann.   

Protokoll wird im Anschluss von den Delegierten ohne Einwand genehmigt. Dem 
Sekretär Jürgen Weichold wird für die Abfassung herzlichen gedankt. 

Das Spartenprotokoll sollte in den nationalen Verbänden mehr Öffentlichkeit 
erfahren. Über die nationalen Webseiten oder deren Verbandszeitungen sind auch 
Züchter ohne Internet zu erreichen.  

 
Punkt 3) Mitteilungen aus den Präsidiumssitzungen 

 
Am 5.10.22 fand eine online Präsidiumssitzung statt. 
Die Tagesordnung umfasste zahlreiche Punkte: 

-Einspruch aus Kroatien über Aussetzung der Mitgliedschaft in der EE, wurde 
stattgegeben. 

-EE Präsidium- Einsparungen und ev. Verkleinerung des Präsidiums- Vorschlag 
zurückgenommen  
-Andere Einnahmequellen durch Ausfall EE Schauen- Sponsoring: Urs Freiburghaus 

ist zurückgetreten, noch keine Ersatzperson gefunden, nur noch 2 Sponsoren 
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übriggeblieben (Mifuma, Ringhersteller Fa. Stengel), Anfrage an Delegierte nach 

weiteren Sponsoren aus den Mitgliedsländern.  
-Kosten für neue Webseite- Mitarbeiter arbeitet nicht in unserem Sinne- neuer 

Web- Master gesucht. 
-Schutz EE Logo auf Fußringen – leider nicht möglich. (zu hohe Kosten und 

jährliche Eintragung) 
-Kaninchen beantragt Darlehen von 15.000€ zur Anschaffung von einem EE -
Standard, alte Standards sind ausverkauft.  

 
04.02.2023 Themen zur Präsidium Sitzung in Sofia: 

 
-Besprechung und Ablauf der EE -Tagung mit Funktionären des BG -Verbandes, 
Kostenplan,  

 -EE -Tagung mit Wahl Präsident und Schatzmeister, BDRG- Präsident Christoph 
Günzel mit Vorschlägen der EE nicht einverstanden. Neuer Vorschlag: Präsident G. 

Gross wird noch für 2 Jahre kandidieren, Hansjörg Opala wird als Schatzmeister 
kandidieren und danach als Präsident. 
-EU-Verordnung 688, Dank Dr. Andy Verelst und Dr. Erik Apperlo konnte bezüglich 

Traces Zeugnis eine Erleichterung erreicht werden. Sammeltransporte benötigen 
nur ein gesamtes Zeugnis (siehe Bericht der Kommission). 

-EE 2024, der CZ -Verband ist nicht in der Lage, eine Gesamteuropaschau 
durchzuführen. Sie wären aber bereit, eine EE- Schau für Kaninchen und Cavia zu 
organisieren. Dem Vorschlag wurde zugestimmt, jedoch sollte doch in Zukunft nach 

Möglichkeit eine Gesamteuropaschau stattfinden. 
-Angleichung der EE- Statuten; da jeder Paragraph und Details einzeln überprüft 

werden müssen, dauerte es länger. Änderungen müssen weiter eingearbeitet 
werden, daher noch kein Abschluss- wird für 2024 verschoben.    
-Die Mitgliederdatenbank wird von vielen Nationen nur mangelhaft bis gar nicht 

genutzt. Aktualisierung fehlt, vor allem die personellen Daten. Daher ist eine Liste 
im Umlauf und es wird um aktuelle Einträge gebeten.  

 
Bericht von der Onlinesitzung am 23.3. 2023: 
 

-es gab mehrere Telefonate mit Bulgarien bezüglich der EE -Tagung. 
-Generalversammlung mit Wahl Präsident und Schatzmeister. 

- Der von der EE eingereichte Wahl Vorschlag über die beiden Funktionen wurden 
vom BDRG - Präsidenten Christoph Günzel so nicht akzeptiert. 

- Nach längeren Gesprächen konnte doch noch eine Lösung gefunden werden. 
- Gion Gross bleibt noch bis 2025 als Präsident und Hans Georg Opala übernimmt 
das Amt des Schatzmeisters bis 2025 und kandidiert dann als Präsident.  

- Genehmigung der EE Schau Kaninchen + Cavia in CZ 
- Die Mitgliederdatenbank wird von vielen Nationen nur mangelhaft bis gar nicht 

genutzt. Bitte mit Generalsekretärin Kontakt aufnehmen und Änderungen mitteilen. 
- Jedoch ist auch die neue Mitgliedererfassung nur so gut, wie diese mit den Daten 
der Nationalen Verbände gefüttert wird. Leider fehlt laut EE- Generalsekretärin die 

Unterstützung zahlreicher Verbände, es ist schade, dass sich die Funktionäre so 
mangelhaft beteiligen. 

Ablauf über die EE -Tagung:  
- insgesamt haben 33 Nationen 150 Delegierte bzw. Teilnehmer nach Sofia 

entsandt. 

Aufnahme neuer Mitgliedsländer: 
Aufnahmeantrag:  
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-Mazedonien zeigt wieder Interesse zur Aufnahme in die EE, nach Einreichung der 

Unterlagen ist Aufnahme 2024 möglich. 
-Aus dem Kosovo gibt es Änderungsbedarf in den Verbandsstrukturen in der Sparte 

Tauben, wenn Unterlagen vollständig, steht einer Aufnahme in der GV nichts im 
Wege. 

-Lt. Satzung ist die Reisekosten Abrechnung für Präsidium Mitglieder klar geregelt, 
der vom nationalen Verband nicht entschädigt wird, erhält die Reisekosten von der 
EE 

-In Kroatien gab es Probleme mit einer EC -Schau für Engl. Kröpfer.  
Club- Meisterschaften sind nicht möglich, ein Züchter ohne Zulassung wurde als PR 

eingesetzt. 
Generell gilt: Reglement für Rassebezogene Europaschauen sind einzuhalten, 
Bewertungskarten ohne EE -Logo dürfen nicht verwendet werden, zwei oder mehr 

Europa- Clubs für eine Rasse ist nicht möglich, bei Vorstandsänderungen bitte 
sofort an Spartenobmann Tauben melden. 

-Als Ersatzrevisor wird Willi Littau vorgeschlagen. 
 
Zukünftige EE-Tagungen: 

 
-EE- Tagung 08.-12. Mai 2024 Tschechien 

-EE -Tagung 28. Mai.- 01. Juni 2025 Rumänien 
-EE -Tagung 13.-17. Mai 2026   Spanien 
-EE- Tagung 05.-09. Mai 2027 NL 

-EE- Tagung 24.-28. Mai 2028 -offen 
-EE- Tagung 29.Mai – 2. Juni 2029 -offen 
 

Information der Sparte: 
 

Die Fa. Stengel erzeugt für 2023 Fußringe in blau mit schwarzer Schrift -mit 

deutlich besserer Lesbarkeit. 
Anstelle der grauen Ringfarbe wird nach einer besseren Lösung gesucht (hellgrün - 

türkis) ab 2026). 
Tauben die Fußringe ohne EE -Zeichen tragen, werden auf Ausstellungen nicht 
bewertet und erhalten oB. in mehreren Nationen werden solche Ringe hergestellt,  

zB. China. Anstatt EE ist EU auf den Ringen gedruckt. 
Für die Ausrichtung und der vorbildlichen Organisation der Internationale 

Preisrichtertagung in Vösendorf, bedankte sich der Spartenobmann bei den 
österreichischen Zuchtfreunden unter der Leitung von Arnold Tuider und Richard 

Weiß herzlichst bedanken, dieser Dank gilt aber auch den übrigen Referenten dieser 
Tagung. Ein großer Dank auch an unseren lieben Freund Jean Louis Frindel (in F) 
und Lars Van Droogenbroeck (in Eng) für die reibungslose Übersetzung. 

Auch für die starke Beteiligung (ca. 70 Personen) an dieser PR-Tagung bedankt sich 
der Spartenobmann G. Heftberger bei den teilgenommenen Nationen. Mehrere 

Zuchtfreunde und Preisrichterkollegen brachten die 14 österreichischen 
Taubenrassen in die Käfige und man konnte den theoretischen Teil mit dem 
Praktischen vergleichen.  

Der ESKT Vorsitzende Jean Louis Frindel stellte eine Präsentation über manche 
unterschiedlichen Auslegungen von Standards vor und erläuterte die Bewertung 

anhand des EE-Standards am Beispiel Texaner Tauben. Diese Schulungstagungen 
sind auch in Zukunft wichtig, um Fehler oder Auslegungsunterschiede wie an der 
28. Europaschau zu vermeiden. 
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Nur durch solche Internationale Preisrichtertagungen werden die Rassen und die 

Bewertungsrichtlinien vereinheitlicht.  
Bei allen Sparten sollten die Preisrichter bei Extremzuchten (Übertypisierungen) 

anhand der Bewertung auf den Bewertungskarten mit richtiger Kritik hingewiesen 
werden. 

Unsere diesjährige Internationale PR Fortbildung findet vom 15.-17. September in 
Jagodina (Serbien) statt. Die Anmeldung erfolgt über den Veranstalter. 
Ein Schwerpunkt an dieser Tagung wird wieder Übertypisierung und Tierschutz 

einnehmen. Ronald Bube (ESKT) erstellt nach Zuarbeit der Verbände eine 
gemeinschaftliche Liste zu dieser Thematik.  

Der Ablauf über diese Tagung wurde vom der ESKT, Milan Brkic vorgetragen und in 
Absprache mit Jean Louis zusammengestellt.  Unterlagen an die Delegierten werden 
im Juni an alle Verbände verteilt.  

Diese Internationale Preis-Richtertagung findet wieder gemeinsam mit der Sparte 
Geflügel statt. 

Es liegen 3 weitere Anträge für die Ausrichtung dieser Preisrichtertagung für 2024 
vor. 
BIH, E und D. Es wurden folgende Festlegungen getroffen: 

Auf Grund des Ausfall Europaschau in CZ findet die Internationale 
Preisrichtertagung vom 20.-22.09.2024 September 2024 in Suhl, D, statt.  

2025 BIH 
2026 Spanien  
 

Punkt 4) Tagesordnung der Generalversammlung vom 20. Mai 
 

-die Punkte der Tagesordnung wurden jedem in die Tagungsmappe gelegt. 
-Hansjörg Opala (D) stellte sich als Kandidat für die Wahl als Schatzmeister der EE 
zur GV den Delegierten vor. 

 
Punkt 5) Genehmigung von Rassebezogenen Europaschauen 

 
16.-19.11. 2023 Schlesische Kröpfer Hofheim (D) genehmigt 
19.1.-21.1.2024 Chinesentauben Roßtal (D) genehmigt 

12.1.- 14.1. 2024 Rassen aus den Balkanländer 74260 Tešanj BIH (offen) 
 02.11.-05.11.2023 Spanische Rassen in Spanien       

27.-28.01.2024 Rassebezogene Europaschau der Rollerrassen in Ungarn (bisher 
verschoben) 

Die noch nicht genehmigte RBES wurde durch die Delegierten in der Spartensitzung 
genehmigt. 
 

Punkt 6) Rückblick über die Rassebezogene Europaschauen 2022/23 
 

-Leider mussten auch in dieser Ausstellungssaison auf Grund der Geflügelpest 
zahlreiche RES abgesagt werden. 4 davon in Frankreich. Schade. 
-Die RBES der Schweizer Taubenrassen (1050) und Ital. Mövchen (195) in 

Interlaken (Schweiz) wurde von Urs Freiburghaus und seiner Mannschaft bestens 
organisiert. Auch das Preisrichtergremium war International. 

-Weiters wurde in Sombor eine RBES für Rassen aus dem Balkan von Milan Brkic 
und seinem Team sehr gut organisiert. Bei der RBES waren ca. 500 Tauben 
gemeldet.  
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Gerade bei dieser RBES hat vor der Bewertung noch eine Schulung über die 

Grundregeln des EE- Bewertungssystems stattgefunden. Das ist der richtige Weg 
und das Ziel für die Anwendung eines einheitlichen Bewertungssystems. 

Daher wäre es wünschenswert, dass in Zukunft auf RBES ein Obmann und 
Preisrichter anwesend sind, die mit dem EE- Bewertungssystem vertraut sind.  

 
Punkt 7) Anträge: 
 

Aus Frankreich liegt ein Antrag vor, der die Integrierung der Lachtauben in die 
Sparte Tauben beantragt. (Bedarf der Absprache mit der Sparte Geflügel bzw. 

Vögel). Eine Beschlussfassung erfolgte aus diesem Grunde nicht. 
 
Punkt 8) Bericht der Standardkommission für Tauben (ESKT) 

 
a) Bericht der ESKT (Jean Louis Frindel)  

Es gibt Grundsätze für eine Gründung von Europaclubs 
die Ergänzung der EE-Rassenliste erfolgt 
drei serbische Rassen werden in die Rassenliste aufgenommen 

Vorstellung dreier bulgarischen Rassen anhand von Tauben 
Standard Brünner Kröpfer 

Standard Triganino Modeneser 
Standardbild Kingtaube 
Standardbild Giant Homer 

Standardangleichung Prager Kurze 
Antrag BRD Andijan Taube als neue Rasse 

Gemeinsame Ausarbeitung Ratgeber für Züchter und Preisrichter in der EE 
Überlegungen zur Zucht kurzschnäbeliger Mövchen bzw. Rassen  
Der gesamte Bericht kommt auf die Webseite der EE Sparte Tauben 

b) Bericht intern. PR -Tagung 2022 Österreich (Arnold Tuider); 13 Nationen 
mit 70 Personen anwesend; 14 österreichische Rassen wurden vorgestellt; 

diese wurden jedem Teilnehmer in schriftlicher Form überreicht; die TO 
erfolgte in Abstimmung mit der ESKT; er schätzt es insgesamt als eine 
gelungene Veranstaltung ein.     

c) internationale Preisrichtertagung 2023 Serbien, 15.+16. September (Milan 
Brkic) - Tagungsort: Jagodina, ca. 100 km von Belgrad entfernt. 

Hotelkosten: 220,- DZ und 260,- EZ. Es stehen außerdem noch 
preisgünstigere Pensionen zur Verfügung. Meldung an Milan bis Juli 2023. 

Anmeldeformular und TO werden nachgereicht. 
d) Intern. Preisrichtertagung 2024 (Thüringen BRD) 
e) Intern. Preisrichtertagung 2025 Bosnien-Herzegowina 

f) Intern. Preisrichtertagung 2026 Spanien 
g) Das Protokoll von der Internationalen PR-Schulung in Vösendorf (A) wurde 

genehmigt. 
h) Die Zucht kurzschnäbeliger Taubenrassen und deren Brutverhalten wird 

im deutschen WGH wissenschaftlich untersucht. 

i) Als neues Mitglied in der ESKT wurde Lars van Droogenbrock (B) von den 
Delegierten einstimmig gewählt. 

j) Von Jean Louis Frindel wurde eine Vorlage zur Gründung von Europa 
Clubs für bestimmte Rassen oder Rassegruppen in der Sparte Tauben 
vorgetragen: - es muss ein Standard der EE für die betreffende Rasse 

oder Rassegruppe vorliegen, -alle SV und bestehende Clubs in den 
europäischen Ländern sollen darin eingebunden werden,- es darf für die 
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betreffende Rasse oder Rassegruppe nur noch ein EC existieren.- Die 

Delegierten stimmten diesem Antrag zu.  
 

Punkt 9) Rasseverzeichnis für Tauben 
  

Aus verschiedenen Gründen konnte die Rassenliste der EE noch nicht aktualisiert 
werden. Dadurch ist leider auch das Bulletin noch nicht erstellt worden. Die ESKT 
wird diese Aufgabe vervollständigen. Die Panukataube wandert von der Tümmler 

Gruppe in die Gruppe der Trommeltauben. 
 

Punkt 10) Schaukalender 2023/24 
 
Die Nationen werden ersucht, ihre nationalen bzw. größeren Ausstellungen an die 

EE Sekretärin Frau Jehl Jeannine zu senden. generalsekretärin@entente-ee.com   
Ganz wichtig wäre, alle Daten der nationalen Verbandsfunktionäre wie 

Preisrichter und Standardkommissionen auf der EE- Datenbank zu 
aktualisieren. Die Organisatoren von verschiedenen Veranstaltungen sind 
für Einladungen auf diese Daten angewiesen.  

 
Punkt 11) Vorschau 30. EE Schau CZ 

 
Leider ist der Tschechische Verband durch die EU- Auflagen nicht in der Lage, eine 
Gesamteuropaschau durchzuführen. Das Thema Vogelgrippe ist ein europaweites 

Hemmnis für unsere Ausstellungen. 
Der Antrag des CZ- Verbandes eine EE -Schau nur für Kaninchen und Cavia zu 

übernehmen, wurde vom EE- Präsidium zugestimmt. Zukünftig EE-Schauen aller 
Sparten durchzuführen gestalten sich schwierig, muss aber das Ziel der EE bleiben. 
Auf Grund der derzeitigen Situation können wir ev. auf EE- Schauen der Sparte 

Tauben ausweichen. Dazu werden Bewerber gesucht. 
 

Punkt 12) Schaukalender 2014/15  
 
Da keine Jahresmeldungen mehr eingegangen sind, habe ich keine Unterlagen 

bezüglich nationaler Ausstellungen. 
Falls die nationalen Ausstellungen gesammelt auf der Webseite der EE erscheinen 

sollen, müssen mir die Delegierten auch die Daten per Mail zu Verfügung stellen, 
damit ich diese an den Webmaster weiterleiten kann.  

 
Punkt 13) Anträge und Berichte der Länder 
 

Die eingereichten Anträge betreffen nur die Intern. Preisrichtertagungen. 
Für 2027 hat sich der Rumänische Verband um die Durchführung der Intern. 

Preisrichtertagung beworben. 
 
Punkt 14) EE- Preisrichter Abzeichen 

 
Anläßlich der Intern. Preisrichtertagung in Vösendorf konnten wieder an 7 

Preisrichter Kollegen EE Preisrichter Abzeichen und Ausweise übergeben werden. 
Die nächsten Ausweise und Abzeichen werden in Serbien 2023 überreicht, das 
Reglement und das dazu benötigte Formular befindet sich auf der Webseite der EE 

unter der Sparte Tauben. www.entente-ee.com  
Anträge dazu sind bis 31. August an den Spartenvorsitzenden zu mailen. 

mailto:generalsekretärin@entente-ee.com
http://www.entente-ee.com/
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Punkt 15) Verschiedenes 
 

Für die Wahlen 2025 in der Sparte (Vorsitzender) und ESKT (hier können sich nur 
Preisrichter und in nationalen Standardkommission bewerben)  
werden aktive Kandidaten gesucht. 

 
Punkt 16) Gruppenfoto von den Teilnehmern der Spartensitzung 

 
Ende der Spartensitzung: 12.10 Uhr. 
 

   Gustl Heftberger     Jürgen Weichold 
Spartenvorsitzender                   Sekretär 


